



An  
Oberbürgermeister Stefan Schostok  
o.V.i.A.  
Rathaus

### In die nächste Ratsversammlung

12.12.2018

### ANFRAGE

-----

gemäß § 14 der Geschäftsordnung des  
Rates der Landeshauptstadt Hannover

### Nutzung der Juleica (JugendleiterInnencard) in Hannover

Gute Jugendarbeit braucht kompetente und qualifizierte Jugendleiterinnen und Jugendleiter. Die sogenannte „Juleica“ (JugendleiterInnencard) hat sich hierzu bundesweit bei Eltern und Kindern als Garant für eine ausgezeichnete Jugendarbeit etabliert und ist Ausdruck gesellschaftlichen Engagements. Sie gilt als Zertifikat für eine qualifizierte Ausbildung, um in der Jugendarbeit – insbesondere mit Kindern und Jugendlichen Gruppen, Ferienfreizeiten, Projekte u.ä. – pädagogisch arbeiten zu können.

Zugleich kann die Juleica als Indikator für Aktivitäten und Strukturen von Jugendverbänden als auch des öffentlichen Trägers der Jugendhilfe dienen.

Vor diesem Hintergrund fragen wir die Verwaltung:

1. Wie haben sich die Zahlen der Juleica-Inhaberinnen und Inhaber von 2015 bis 2018 in Hannover entwickelt (bitte nach Altersgruppen und Geschlecht sortieren)?
2. Welche Angebote und Vergünstigungen erfahren Juleica-Inhaberinnen und -Inhaber in der LHH, und wie werden diese in Anspruch genommen?
3. Welche Aktivitäten unternimmt die Stadt, um die Juleica stärker zu bewerben bzw. mehr Jugendliche zum Erwerb der Juleica zu motivieren?

Christine Kastning  
Fraktionsvorsitzende